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Рекомендации экономического совета
в действии

В прошлом хозяйственном году колхозы Нагорьевского района получили в среднем от коровы
по 1 732 килограмма молока, на 415 килограммов больше, чем в предыдущем году. Это позволило
району досрочно выполнить государственный план поставок и закупок молока и сдать его
в счёт хлебозаготовок свыше 400 тонн.

Надои молока в передовых сельхозартелях были значительно выше среднерайонных показа
телей. Так, в колхозе имени Чапаева надоено от каждой коровы по 2 316 килограммов, в артели
имени Ворошилова — по 2 128 килограммов молока. Однако достигнутые в прошлом году
результаты не могут, конечно, удовлетворять ни районную партийную организацию, ни самих
животноводов. Опыт передовых доярок и колхозов свидетельствует о наличии в районе больших
возможностей для дальнейшего повышения надоев молока.

Одним из важнейших резервов увеличения производства продуктов животноводства является
правильное применение системы материальной заинтересованности животноводов в результатах
их труда.

Принятые нашей партией и Советским правительством меры по повышению материальной
заинтересованности колхозников в подъёме общественного животноводства и развитию их
инициативы дали возможность правлениям и партийным организациям колхозов, наряду
с проведением других важных мероприятий, разработать эффективные меры материального
поощрения животноводов. В этой работе правлениям и партийным организациям наших
колхозов большую помощь оказал экономический совет, избранный в 1956 году на районной
экономической конференции.

Надо сказать, что и в прошлом году в большинстве колхозов района была введена дополни
тельная оплата труда животноводов. Дояркам выдавалось ежемесячно 2 процента от валового
надоя молока, в переводе на деньги — по закупочной цене. Но другие работники, от которых
в значительной степени зависит увеличение надоев молока, — бригадиры ферм, зоотехники,
подвозчики кормов, воды и так далее — не были материально заинтересованы в увеличении
производства молока. Экономический совет учёл этот недостаток, разработал и рекомендовал
колхозам в начало текущего хозяйственного года новую систему дополнительной оплаты
труда колхозников, работающих на фермах крупного рогатого скота. При этом принимался
во внимание тот факт, что качество грубых кормов нынче несколько ниже, чем в прошлом году.

Экономический совет рекомендовал выдавать дояркам ежемесячно 4 процента валового
надоя молока от закреплённых за ними коров и, кроме того, выплачивать по 10—20 копеек
за каждый килограмм молока, полученный сверх того, что было надоено за соответствующий
месяц предыдущего года.

Председателю колхоза и специалисту сельского хозяйства было рекомендовано выдавать
среднюю по колхозу дополнительную оплату доярки, а заведующему фермой, бригадиру ком
плексной бригады — среднюю по отделению фермы дополнительную оплату доярки. Бригадиру
полеводческой бригады, который обеспечивает подвозку для общественного скота кормов и воды,
выдавать 50 процентов средней по отделению фермы дополнительной оплаты труда доярки.

Ветеринарному работнику и бухгалтеру сельхозартели рекомендовалось выдавать до 40 про
центов дополнительной оплаты, получаемой председателем правления, а колхозникам, занятым
на подвозке кормов и воды, начислять каждому по 20 процентов средней по отделению фермы
дополнительной оплаты труда доярки.
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Экономический совет рекомендовал также установить дополнительную оплату сторожам
ферм крупного рогатого скота в размере 10 процентов средней дополнительной оплаты доярки,
если в течение месяца по их вине не будет случаев падежа скота и других происшествий
на ферме.

Дополнительная оплата выдаётся по истечении каждого месяца деньгами по закупочной
стоимости молока.

Рекомендации экономического совета были положительно встречены в колхозах, обсуждены
на расширенных заседаниях правлений совместно с животноводами и приняты с незначитель
ными изменениями и дополнениями. При такой системе материальной заинтересованности
дояркам и другим работникам, обслуживающим молочно-товарные фермы, стало ясно, что
величина дополнительной оплаты их труда будет зависеть не только от количества надоенного
молока, но и от того, насколько они сумеют поднять надои в текущем месяце по сравнению
с соответствующим месяцем предыдущего года.

Всё это положительно сказалось на отношении животноводов к порученному делу. Они стали
лучше ухаживать за коровами, больше уделять внимания приготовлению кормов и скармли
ванию, навели порядок в подвозке кормов к фермам. Во многих колхозах коров поят подогретой
водой, досыта. Бригадиры и заведующие фермами теперь чаще бывают на фермах, больше
заботятся об устранении неполадок на них. Точнее учитывается надоенное молоко.

Наряду с другими организационными мероприятиями, которые райком партии, партийные
организации и правления сельхозартелей проводят в колхозах, новая система дополнительной
оплаты оказывает большую помощь в борьбе за увеличение надоев молока. По состоянию
на 10 марта в колхозах района надоено в среднем от коровы по 392 килограмма молока,
на 70 килограммов больше, чем за соответствующий период прошлого гола. По надою молока
за пять месяцев текущего хозяйственного года район занял четвёртое место в области. Валовой
надой молока увеличился на 33 процента по сравнению с тем же периодом прошлого года.
Надои молока в среднем от коровы повысились в абсолютном большинстве колхозов.

Сельхозартели района на 10 марта сдали и продали государству молока на 58 тонн больше,
чем на ту же дату 1956 года. За последнее время на приёмные пункты ежедневно посылает
молока на две тонны больше, чем в те же дни прошлого года.

Лучших результатов добились животноводы колхоза имени Чапаева, где за пять месяцев
и десять дней надоено в среднем от коровы по 801 килограмму молока. В сельхозартели «Путь
Ленина» средний надой молока составил 503 килограмма: в колхозе «Заря коммуны» — 490
килограммов.

Доярка колхоза имени Чапаева Анна Петровна Шулаева на 1 марта надоила по 1 123
килограмма молока от каждой коровы, на 625 килограммов больше, чем за то же время
в прошлом году. Свыше 800 килограммов молока от коровы получили доярки этой артели Анна
Васильевна Елисеева, Евдокия Сергеевна Семёнова и Анна Кирсановна Сорокина. На 200—400
килограммов повысили надои молока по сравнению с соответствующим периодом прошлого года
доярки Нина Фёдоровна Бурилова из колхоза имени Максима Горького, Серафима Сергеевна
Турушина из сельхозартели имени Пушкина, Пелагея Сергеевна Феофанова из колхоза «Знамя
труда» и многие другие.

Труд работников животноводства хорошо оплачивается. Доярка Анна Петровна Шулаева,
например, только в виде дополнительной оплаты за надоенное в январе и феврале молоко
получила 680 рублей, а с учётом денежного аванса на трудодни её заработок за последнее
время составляет 700—800 рублей в месяц. Доярка колхоза имени Ворошилова А. С. Павлычева
получила за февраль в качестве дополнительной оплаты за надоенное молоко 190 рублей.

Колхоз «Знамя труда» по надоям молока считается средним в районе. Тем не менее,
дополнительная оплата труда одной доярки здесь составила в феврале около 80 рублей. Кроме
этого, они получили по 160—180 рублей авансом на трудодни.

Как правило, дополнительная оплата выдаётся на совещаниях животноводов, посвящённых
подведению итогов соревнования доярок.

Применяемая в наших колхозах по рекомендации экономического совета система матери
альной заинтересованности животноводов, бесспорно, оправдывает себя. Но нельзя умолчать
и о том, что в этом деле имеются крупные недостатки. Есть ещё такие колхозы, где до
полнительную оплату животноводам выдают несвоевременно. В некоторых сельхозартелях
не уделяется необходимого внимания уходу за скотом, кормлению и поению коров, не про
водится должная зоотехническая работа. В результате пять колхозов снизили надои молока
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по сравнению с соответствующим периодом прошлого года. Райком партии, райисполком,
руководители машинно-тракторной станции работают сейчас над устранением этих недостатков.

Райком партии, первичные партийные организации усиливают массово-политическую работу
среди животноводов, мобилизуя их на безусловное осуществление принятых обязательств
по повышению продуктивности общественного животноводства, на выполнение плана государ
ственных поставок и закупок продуктов животноводства к 40-й годовщине Великой Октябрьской
социалистической революции.

В настоящее время в колхозах района обсуждается обращение колхозников Смоленской
области об увеличении производства мяса и молока. Животноводы берут на себя повышенные
обязательства.

В. Торопов,
секретарь Нагорьевского
райкома КПСС.
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